LA ESTRELLA DE IQUIQUE

Fecha: 29/09/2024 Vpe: \$448.850 Tirada: Vpe pág:

\$1.251.750 Difusión: Vpe portada: \$1.251.750 Ocupación:

Audiencia:

28.500 Sección: 9.500 9.500

35,86%

Frecuencia: 0

la estrella de





Presentan decálogo con soluciones a principales desafíos urbanos del Área Metropolitana



TARAPACÁ

fines de 2023 se firmó el inédito "Acuerdo de Ciudad por Iquique – Alto Hospicio", en el que diversos actores plantearon una serie de proyectos y una de ruta para una mejor calidad de urbana. La CChC Tarapacá y Corporación Ciudades plantearon ahora 10 desafíos que buscan contribuir a la toma de decisiones de las futuras autoridades, en materias de movilidad, desarrollo urbano integrado, medioambiente y equipamiento.

Este decálogo busca ser una quía colaborativa para un desarrollo urbano armónico v sostenible, que procure que el crecimiento futuro responda a las necesidades de la comunidad v su entorno. El objetivo es que estas acciones sirvan como insumo a las autoridades territoriales que resultarán electas en el proceso de octubre.

"El desarrollo de las ciudades no se mide en días o semanas, sino en años y décadas, y muchas veces los tiempos de ejecución de lo que se planifica están desacoplados de los ciclos políticos.



Plantear estos desafíos urbanos para Iquique y Alto Hospicio es darle continuidad a un trabajo en que muchos actores, como autoridades, gremios, la academia, ONGs v representantes vecinales. acordaron colaborativamente una visión de su ciudad", sintetiza el director ejecutivo de Corporación Ciudades, Martín Andrade.

"Las propuestas que emergieron de 'Iquique y Alto Hospicio: la ciudad que queremos' son el resultado de un arduo y valioso trabajo colaborativo entre diversos actores sociales, empresas, gremios y autoridades, quienes participaron de manera



activa v amplia en las distintas instancias de reflexión sobre las necesidades y oportunidades de desarrollo. Este decálogo cuenta con una gran legitimidad social y por eso lo ponemos a disposición de

esta nueva Área Metropolitana convencidos de que será un gran aporte para impulsar un desarrollo sostenible en nuestra región" Mariana Toledo, presidenta regional CChC Tarapacá.

Los 10 desafíos

- Consolidar el Área Metropolitana a través de la aprobación de los instrumentos de planificación.
- Implementar al menos un equipamiento multipropósito que integre actividades culturales, deportivas y servicios esenciales, en una zona prioritaria de cada comuna.
- Inaugurar un nuevo cuartel de Carabineros en Alto Hospicio y aumentar en más de 100 la dotación operativa de funcionarios con el objetivo de combatir el alza de los homicidios.
- Aumentar el sistema de televigilancia priorizado en barrios y espacios públicos vulnerables.
- Construir un centro de cuidado y recuerdo de mascotas, y aplicar un plan de tenencia animal.
- Construir 17 km, de ciclovías en Iguique y Alto Hospicio para potenciar la movilidad activa.
- Iniciar el diseño del borde cerro de Alto Hospicio como el gran parque urbano de la nueva Área Metropolitana.
- Eiecutar el Centro de Tratamiento Integral de Residuos de Alto Hospicio.
- Construcción de 131 nuevos puntos limpios.
- 10. Eliminar el 100% de basurales e implementar un plan de reutilización de desechos textiles.